
Al Presidente del Consiglio del Comune di Milazzo 
Al Sindaco del Comune di Milazzo nonché Assessore con delega all’Ambiente 

All’Assessore ai Lavori Pubblici del Comune di Milazzo 
All’assessore ai Beni Culturali del Comune di Milazzo 

E.P.C. 
Al Dirigente del 6° Settore dei Lavori Pubblici del Comune di Milazzo 

Al Dirigente del 4° Settore Ambiente e Territorio del Comune di Milazzo 
Al Segretario Generale del Comune di Milazzo  

PEC: protocollogenerale@pec.comune.milazzo.me.it 
 

Oggetto: Interrogazione con risposta in aula “Degrado e abbandono Villa Vaccarino”. 
Il sottoscritto Consigliere Comunale Maisano Damiano nell’esercizio delle funzioni di controllo connesse 
alla carica rivestita; 
 
Premesso 
Che molti cittadini quotidianamente hanno segnalato il degrado in cui versano i giardini di Villa 
Vaccarino; 
Che diversi cittadini e molti turisti lamentano che da mesi i giardini di Villa Vaccarino non sono visitabili 
perché il cancello dell’ingresso è sempre chiuso; 
Che dopo ripetute segnalazioni si è venuti a conoscenza che i giardini di Villa Vaccarino versano in uno 
stato di degrado e abbandono; 
Considerato 
Che è circostanza nota a tutti che la Villa Vaccarino con i suoi giardini rappresentano un bene di 
rilevanza storico/culturale da salvaguardare e rendere sempre aperto alla pubblica fruizione della 
collettività come Parco Verde Botanico; 
Che sul sito web dell’ente in data 24/11/2021 si riportava la notizia che “i giardini di Villa Vaccarino 
ritornano al Comune. L’associazione cittadina rappresentata dall’avv. Vincenzo Isgrò ha riconsegnato, 
previo accordo con il Sindaco Midili, l’ampia area che fa da corredo alla preziosa villetta Liberty che un 
tempo ospitava gli uffici giudiziari e che in questi anni è stata recuperata grazie all’opera proprio di Isgrò 
e di alcuni volontari che hanno operato con spirito mecenatismo. L’amministrazione si è già attivata per 
far sì che con i necessari interventi di bonifica possa essere messa a disposizione delle varie iniziative 
che s’intendono promuovere nel periodo natalizio. E da alcuni giorni i giardinieri sono al lavoro nelle 
varie zone dell’ampio parco verde”; 
Che il Sindaco nel presente articolo ringraziava l’avv. Isgrò per quanto fatto in questi anni, dichiarando: 
un impegno generoso che ha consentito di riaprire i giardini alla pubblica fruizione. Un grazie anche per 
aver condiviso quali erano gli interventi dell’amministrazione, lasciando la gestione dei Giardini in 
anticipo rispetto alla scadenza quadriennale della convenzione, al fine di permettere l’attivazione di 
quelle iniziative finalizzate a trasformare Villa Vaccarino in un punto di riferimento culturale, 
intervenendo non solo all’esterno ma anche all’interno, partecipando ai bandi che mettono a 
disposizione molte risorse per la riqualificazione di edifici finalizzati a renderli poi fruibili alla collettività; 
Che sul sito web dell’ente in data 28/11/2021 si riportava l’articolo di stampa con la notizia “Quasi 
conclusi i lavori di potatura, pulizia, scerbatura e riqualificazione dell’ampia area esterna di Villa 
Vaccarino per la gestione e fruizione degli spazi verdi al fine di massimizzare i numerosi benefici 
ambientali minimizzando i rischi. Il Sindaco Midili accompagnato dall’espero Gaetano Nanì ha espresso 
il suo plauso per l’attività sin qui svolta, dichiarando che la manutenzione straordinaria era 
assolutamente necessaria ma ancora più importante adesso è assicurare alla Villa e alla cittadinanza 
una manutenzione ordinaria e costante. Il verde pubblico è stato sempre una prerogativa per la 
Amministrazione, uno dei punti forti sui quali puntare per il decoro della nostra Città”;    
Accertato 
Che il cancello di ingresso ai giardini della Villa Vaccarino ad oggi è chiuso con catena e lucchetto, e 
dopo un sopralluogo del sottoscritto dall’esterno si è potuto verificare che i giardini versano in uno stato 
di degrado e abbandono, con sterpaglie alte un metro, alberi e piante non potate e sagomate da 
diverso tempo, aiuole stracolme di fogliame caduto dagli alberi presenti nei giardini, rifiuti e fogliame  
portati dal vento sparsi lungo l’area verde, i  percorsi dissestati dalle erbe infestanti , il cancello 
d’ingresso e di recinzione fortemente deteriorato dalla ruggine ecc. Il tutto riscontrabile con 
documentazione fotografica che si allega alla presente; 
Verificato  
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Che da quando l’associazione rappresentata dall’avv. Isgrò ha riconsegnato le chiavi al Comune per la 
gestione e la cura dell’area verde di Villa Vaccarino, solo poche volte si è intervenuto per renderla 
fruibile e solo in occasione di qualche presentazione di libri nel periodo estivo; 
Risaputo 
Che i giardini sono ritornati al suo splendore e sempre fruibili solo nel periodo di gestione 
dell’associazione presieduta dall’avvocato Isgrò come stesso dichiarato dal Sindaco. Ricordiamo bene 
la meravigliosa infiorata organizzata nelle scalinate di accesso alla villa in occasione della festa di S. 
Francesco, la favolosa illuminazione natalizia di luci colorate con iniziative di mostre, concerti, 
presentazioni di libri e tanto altro;  
Dato atto    
Che alcune associazioni storico/culturali hanno da sempre proposto iniziative volte al recupero e alla 
fruizione libera ai giardini della Villa Vaccarino; 
Che l’Associazione “Italia Nostra” tramite un recente convegno e tramite un articolo di stampa del 
22/10/2022 proponeva all’amministrazione il ripristino del Giardino Storico di Villa Vaccarino e una 
nuova biblioteca. Nello specifico la ripiantumazione della gran parte delle specie arboree originarie, il 
recupero della vasca e della fontana, l’apertura alla pubblica fruizione come Parco Verde Urbano, il 
trasferimento della biblioteca comunale all’interno della Villa, proponendo inoltre un protocollo d’intesa 
tra Comune, Orto Botanico di Messina e Volontariato per progettare e avviare il restauro del bene;   
Visto 
Che malgrado molti cittadini in queste settimane abbiano segnalato la condizione di grave degrado 
presente all’interno dei giardini di Villa Vaccarino ancora ad oggi nessuno è intervenuto; 
Ritenuto 
Che è urgente intervenire nell’immediato per la bonifica e la sistemazione della piante per rendere 
accessibile e visitabile l’area verde dei giardini della Villa Vaccarino;   

Tutto ciò premesso 
Interroga il Sindaco nonché Assessore con delega all’Ambiente per conoscere: 

1) Se è intenzione dell’amministrazione disporre un intervento immediato di bonifica, potatura, 
sagomatura e sistemazione delle piante presenti nell’area dei Giardini di Villa Vaccarino ed in 
caso affermativo in che tempi; 

2) Se è intendimento dell’amministrazione predisporre l’apertura alla pubblica fruizione dei giardini 
della Villa ed in caso affermativo in che tempi; 

3) Se è intendimento dell’amministrazione predisporre la ripiantumazione delle tante specie arboree 
originarie presenti nei giardini ed in caso affermativo in che tempi;   

4) Se è intendimento dell’amministrazione predisporre un intervento di recupero della vasca e della 
fontana storica ed in caso affermativo in che tempi; 

5) Se è intendimento dell’amministrazione programmare da subito l’accesso gratuito alla collettività 
per tutto l’anno e la predisposizione di un calendario con i rispettivi orari di apertura e di chiusura; 

6) Se l’amministrazione ha già avviato la programmazione per la partecipazione ai bandi che 
mettono a disposizione le risorse necessarie per la riqualificazione di edifici storici come Villa 
Vaccarino finalizzati a renderli fruibili alla collettività, ed in caso affermativo quali;  

7) Quali sono le motivazioni per le quali non si è intervenuto ancora ad oggi per la bonifica, la pulizia 
e la sistemazione delle piante all’interno dell’area verde della villa; 

8) Quali sono le motivazioni per le quali non si è programmato in largo anticipo l’apertura alla 
pubblica fruizione dei giardini di Villa Vaccarino; 

9) Se è previsto all’interno della Villa Comunale la pulizia ordinaria dei percorsi pedonali e aree verdi 
esistenti nell’area, con trasporto di ogni materiale abbandonato come riportato nel progetto di gara 
presentato dalla ditta appaltatrice del servizio igiene a pagina 39; 

10) Con quali modalità venga effettuato il controllo da parte del Comune, nell’effettivo adempimento 
degli obblighi contrattuali come previsto dal piano di intervento ARO ed in particolare nel progetto 
di gara presentato dalla ditta appaltatrice a pagina 39 e 42;   

 
Chiede al Presidente del Consiglio Comunale che la presente interrogazione venga iscritta all’O.D.G. 
del prossimo Consiglio Comunale e che ad essa sia data risposta in aula da parte del Sindaco nonché 
Assessore con delega All’Ambiente. 
Si allega alla presente documentazione fotografica della problematica sopradescritta con data certa.  
 
Milazzo, li 24/05/2023                                                                                        Il Consigliere Comunale 
                                                                                                                                Damiano Maisano  
 


